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Presidente electo 

se pronuncia ante 

secuestro de actas 

en el TSE 

Desde México, el presidente electo 

Bernardo Arévalo emitió su 

pronunciamiento por el allanamiento en 

el TSE.   

En el video publicado en sus redes 

sociales, manifestó su apoyo a los 

magistrados del TSE.  

También solicitó al presidente 

Giammattei a que se pronuncié ante los 

acontecimientos actuales.  

Hizo un llamado para que los 

guatemaltecos apoyen a quienes “han 

defendido el proceso electoral”.  

Hizo un llamado a la Corte de 

Constitucionalidad y Corte Suprema de 

Justicia para que resuelvan.  

Arévalo exhortó hizo un llamado a los 

diputados y alcaldes electos para 

defender el voto de sus electores.  

También convocó a que manifiesten los 

guatemaltecos de forma pacífica.  

Arévalo viajó a México este viernes 29 

de septiembre donde participará en el 

IX Encuentro del grupo de Pueblo, a 

realizarse en la ciudad de Puebla.  

La intervención de Arévalo fue en la 

sesión inicial, así como en el panel 

denominado “Análisis especial de las 

recientes elecciones en España, 

Argentina, Ecuador y Guatemala”. 

 

 

Luego del allanamiento a las 

instalaciones del TSE, el secuestro de 

actas y el llamado de los magistrados; el 

Movimiento Semilla emitió un comunicado 

de prensa:  

 

En el documento, el binomio presidencial 

electo les brinda su respaldo a los 

magistrados del TSE.  

También le piden a la Corte de 

Constitucionalidad a resolver recurso de 

competencia.  

Le solicitan al presidente Alejandro 

Giammattei a que se pronuncié.  

Llaman a los alcaldes y diputados electos 

a defender el voto y llaman a los 

guatemaltecos a manifestaciones 

pacíficas. 

Mientras tanto, la vicepresidenta electa, 

Karin Herrera hizo llegar cartas 

personalizadas a los magistrados de la 

Corte de Constitucionalidad (CC):  

 

La vicepresidenta electa, se refirió a la 

urgencia que los magistrados de la Corte de 

Constitucionalidad resuelvan con relación a 

la competencia del TSE, como único ente 

para dilucidar en competencia electoral.  

Herrera expresó que la Corte de 

Constitucionalidad y la Corte Suprema de 

Justicia tienen la oportunidad de dar un paso 

al frente para defender el voto, defender la 

democracia y defender el orden 

constitucional. 

•                                                         Ricardo Montaner en Guatemala 

 

 Uno de los cantautores más 

reconocidos de habla hispana, llega a 

Guatemala para compartir y agradecer 

a sus seguidores, además a Dios. 

Forum majadas, zona 11 de la ciudad de 
Guatemala 

 

Viernes, 03 de octubre de 2023 

Entradas en www.todoticket.com 
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Vicepresidenta electa, Karin Herrera 

y bancada Semilla se presentan ante 

la CC 
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Esta mañana concluyó el allanamiento 

efectuado en la sede del Tribunal 

Supremoe Electoral (TSE).     

Tras los decomisos se suscitaron una serie 

de altercados entre magistrados del TSE, 

fiscales del Ministerio Público (MP) y 

agentes de la Policía Nacional Civil (PNC).   

El fiscal Rafael Curruchiche, jefe de la 

Fiscalía Especial contra la Impunidad 

(FECI), informó que el caso no guarda 

relación con el partido político 

Movimiento Semilla y se encuentra bajo 

reserva judicial, de conformidad con el 

artículo 314 del Código Procesal Penal.  

El fiscal  expresó que son más de 1,000 

denuncias desde el Proceso Electoral del 

25 de junio.  

Luego de la diligencia del MP, procedieron 

a extraer cajas con evidencia, que según 

los magistrados del TSE indicaron se 

trabajar de las actas 4 y 8.  

Con el objeto de evitar que se llevaran las 

cajas electorales, los magistrados del TSE 

realizaron una valla humana al ingreso, lo 

que provocó momentos de tensión en el 

edificio del máximo ente electoral, a tal 

punto, que la magistrada Blanca Alfaro 

sufrió una caída.  

Los magistrados afirmaron que las 

diligencias no cambiaran los resultados de 

las elecciones, porque ya fueron 

certificadas y publicadas.  

 

 

La magistrada Alfaro indicó:  

“Ellos pusieron en el acta todo lo que 

quisieron, nadie intervino, nadie les evitó 

absolutamente nada; nosotros no nosomos 

garantes de ningún acta, se llevaron las 

actas con todos los resultados.   Y 

practicamente, el tribunal, ellos dicen que el 

miércoles los van a devolver, para que los 

van a devolver, si ya salió de nosotros, no 

sabemos que puedan hacer con ellos”. 

Tras los hechos acontecidos, el MP 

informó que a través de un comunicado 

de prensa:  

“Las diligencias realizadas en la sede del 

Tribunal Supremo Electoral, que fueron 

ordenadas por el juz penal concluyeron a 

pesar de los intentos de obstaculizar las 

mismas y la vulneración de la reserva del 

caso, regulada en el artículo 314 del Código 

Procesal Penal”. 

 

 Mientras tanto la Corte de 

Constitucionalidad (CC), convocó a 

sesión extraordinaria este sábado 30 

de septiemre para conocer el amparo 

interpuesto por el Pleno de 

Magistrados del TSE, este 29 de 

septiembre, informaron a través de un 

comunicado de prensa que:  

“para el efecto admitir el mismo para 

su trámite y por razón de 

competencia, fue remitida copia 

certificada del escrito inicial de la 

solicitud del amparo al Juzgado 

Octavo de Primera Instancia Penal, 

Narcoactividad y Delitos contra el 

Ambiente del departamento de 

Guatemala, constituido en Tribunal 

de Amparo, para que continúe con el 

trámite correspondiente”: 
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Conciendo el mar y que éste desempeña un papel fundamental en el equilibrio de los ecosistemas mundiales. Bam se compromete 

a la conservación de este recurso natural.  Se estima que cerca de 70% de la superficie terrestre está cubierta de agua, y más del 

50% del oxígeno consumido a nivel global proviene de los océanos. Con esta premisa en mente, la principal meta de Bam es respaldar 

y fortalecer la conservación de las tortugas y los ecosistemas marinos. 

Bajo la anterior premisa, Bam, reafirmando su compromiso con el desarrollo sostenible, lanza su nueva iniciativa titulada “La Cuenta 

del Mar”. Esta iniciativa tiene como objetivo principal apoyar al programa de conservación de tortugas del Centro de Conservación 

Marina, ubicado en Taxisco, Santa Rosa. Este centro se dedica a la educación, investigación y conservación de tortugas y su entorno 

marino, y cuenta con la certificación de la Asociación Latinoamericana de Parques Zoológicos y Acuarios. 

El compromiso de Bam se inspira en la reconocida frase del oceanógrafo Enric Sala, quien afirmó: “El mar ha sido como una cuenta 

bancaria de la que todo el mundo saca, pero nadie hace un depósito”. Por lo tanto, a través de diversas acciones buscará devolver 

algo al mar. 

 “Nuestro principal objetivo es impulsar esta 
iniciativa, que es una muestra de nuestro 
compromiso por un futuro sostenible. El mar 
representa una gran parte de las emisiones de 
oxígeno en el mundo, y por esta razón, 
consideramos que junto al Centro de 
Conservación Marina lograremos grandes 
cambios significativos en su beneficio”, afirmó 
Federico Bolaños Coloma, gerente general y 
director ejecutivo. 

Bam reveló los detalles de su contribución, que 

consiste en respaldar y fortalecer el programa 

de conservación de las tortugas marinas, así 

como participar en la liberación de más de 

12,000 tortugas al año y apoyar el monitoreo de 

la presencia de plásticos en el mar, entre otras 

acciones. 

“Realizaremos un seguimiento cercano a las poblaciones de tortugas verdes y negras en el Pacífico, llevaremos a cabo actividades 

de reforestación en las áreas de manglares, organizaremos jornadas de limpieza en las playas y desarrollaremos programas 

educativos diseñados para sensibilizar a niños y profesores sobre la importancia fundamental de la conservación del medio ambiente”, 

indicó Bolaños Coloma. 

Con esta nueva iniciativa, Bam refuerza su compromiso de promover el desarrollo sostenible para lograr el bienestar de todos, 

trabajando activamente día a día en favor de la naturaleza.  

 

@gtliberal                            Contáctenos:  hp@liberalgt.com               

 
Liberal Gt 
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ANAVI realizó su XIII 

Congreso Nacional de 

Avicultura 
La Secretaría Presidencial de la Mujer por medio de la 

Coordinadora del Sector Político Estratégico de la Dirección 

de Gestión de Políticas Públicas para la Equidad entre 

Hombres y Mujeres Mirza Cumez, participó en el acto 

protocolario de apertura al ejercicio de ciberseguridad 

SHESECURE SheSecures a través de la iniciativa de la 

OEA/CICTE en coordinación con la Secretaría Técnica del 

Consejo Nacional de Seguridad, el Ministerio de Relaciones 

exteriores, otras instituciones del Sistema Nacional de 

Seguridad y la Secretaría Presidencial de la Mujer.  

Esta iniciativa busca contribuir a cerrar la brecha de género 

en ciberseguridad y promover la diversidad en esta industria, 

incentivando e inspirando a mujeres y niñas a desarrollar sus 

habilidades técnicas y aprender más sobre este campo. 

 

En la presentación la SEPREM resaltó la importancia de la 

igualdad de género en entornos digitales, abordando las 

brechas digitales que enfrentan las mujeres en su diversidad 

y ciclo de vida, la necesidad de contar con mayor 

representación y liderazgo en el sector tecnológico, el 

vínculo de la ciberseguridad con el ejercicio de una 

ciudadanía digital plena que incluye interactuar en espacios 

libres de violencia, abiertos, e igualitarios.  

Asimismo, se abordaron los compromisos de Estado en la 

materia especialmente los que surgen durante el presente 

año en la XV Conferencia Regional de la Mujer celebrada en 

Buenos Aires con el tema "La innovación y el cambio 

tecnológico, y la educación en la era digital para a lograr la 

igualdad entre los géneros y el empoderamiento de todas las 

mujeres y niñas".  

Mancomunidad Gran Ciudad del 

Sur e INGUAT firman convenio de 

promoción turística sostenible 

El Instituto Guatemalteco de Turismo (INGUAT) y la Mancomunidad 

Gran Ciudad del Sur  firmaron  convenio de cooperación  para 

fortalecer y promover el turismo sostenible en el territorio de los 

municipios que integran la mancomunidad. 

En la ceremonia participaron representantes de ambas instituciones, 

quienes reconocieron la importancia de trabajar de manera conjunta 

y complementaria para alcanzar objetivos comunes en  el desarrollo 

del turismo sostenible. Este convenio de cooperación establece un 

marco de coordinación a largo plazo y en él se acuerdan 

compromisos específicos de ambas partes, que beneficiarán a los 

habitantes de los municipios que integran la mancomunidad 

Amatitlán, Guatemala, Mixco, San Miguel Petapa, Santa Catarina 

Pinula, Villa Canales y Villa Nueva. Entre los acuerdos: 

• Actuar en coordinación, sin perjuicio de las atribuciones específicas 

de cada institución. 

• Nombrar representantes para coordinar la ejecución del convenio. 

• Elaborar un plan de trabajo conjunto que contemple las acciones 

pertinentes para alcanzar los objetivos establecidos. 

• Facilitar la información necesaria y conjugar esfuerzos en la 

formulación y ejecución de proyectos de cooperación técnica en 

temas de turismo, ecoturismo, educación y desarrollo económico 

local. 

Asimismo, la Mancomunidad Gran Ciudad del Sur asumió el 

compromiso de brindar acompañamiento técnico, coordinar con los 

municipios, gestionar asistencia técnica en el ámbito del turismo y 

promover acciones identificadas en los resultados de los estudios e 

investigaciones. Mientras que el INGUAT se comprometió a 

proporcionar asistencia técnica, apoyo en la identificación y 

promoción de lugares turísticos, diseño de señalización vial y 

generación de rutas turísticas. 

Los municipios mancomunados, también, desempeñarán un papel 

fundamental en este convenio, ya que deberán proporcionar 

información relacionada con el turismo y facilitar el acceso a los 

parques municipales. 

Este convenio de cooperación interinstitucional representa un paso 

para la promoción del turismo sostenible, por lo que, las autoridades 

de ambas instituciones manifestaron estar seguros que se logrará 

potenciar el turismo en el área, se aumentará el número de visitas 

turísticas locales, nacionales y regionales y buscarán soluciones a 

corto, mediano y largo plazo. La Mancomunidad Gran Ciudad del Sur,  

propone en su eje de intervención en el tema de "Desarrollo 

Económico Local", enfocarse en el programa de "Turismo y Recursos 

Locales", por lo que han decidido  sumar esfuerzos para realizar 

gestiones en favor de los municipios asociados, con la visión de 

impulsar el desarrollo económico local, a través de este convenio. 
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Comprar una vivienda es una gran 

decisión. En la actualidad, existe una 

opción cada vez más usual que ofrece 

múltiples ventajas: adquirir una vivienda 

en planos. Este proceso implica comprar 

una propiedad antes de que sea 

construida y, aunque puede parecer arriesgado a primera vista, presenta una serie de beneficios financieros, de personalización y 

diseño que lo hacen una alternativa muy atractiva. Más aún, si confiamos en la buena reputación de la desarrolladora.  

1. Ventajas financieras 

Una de las principales ventajas de comprar una vivienda en planos es la posibilidad de obtener ganancias a través de la plusvalía. 

Cuando adquieres una propiedad en esta etapa, tienes la oportunidad de asegurar un precio fijo desde el inicio, lo que significa que, 

si el valor de la propiedad durante la construcción aumenta, tu inversión ya tiene mayor retorno a futuro.  

2. Personalización y diseño 

Una de las características más atractivas de comprar en planos es 

la posibilidad de personalización y diseño. Al elegir tu vivienda en 

esta etapa, tienes acceso a todo el inventario de unidades 

disponibles.  

3. Flexibilidad en diseño y acabados 

Las desarrolladoras inmobiliarias están cada vez más enfocadas en 

crear proyectos modernos que brinden comodidad y confort a los 

residentes. Esto incluye la elección de materiales de alta calidad y 

la integración de características sostenibles. Además, si lo admite 

la desarrolladora, tendrás la opción de personalizar algunos 

aspectos de los acabados, permitiéndote dejar tu huella en tu nueva 

vivienda. 

4. Tiempo de construcción y entrega 

Generalmente, el tiempo de entrega de un proyecto inmobiliario puede variar, pero suele tomar de uno a dos años. Esta paciencia 

puede valer la pena cuando finalmente te mudes a tu nuevo hogar personalizado, dándote tiempo para elegir bien tu decoración. 

5. Garantías y seguros 

Artículo de interés Comprar una vivienda en planos no implica renunciar a garantías y seguros. Los contratos generalmente establecen 

estándares de calidad para la vivienda, lo que brinda protección al comprador. 

6. Selección de la desarrolladora 

La elección de la desarrolladora inmobiliaria es crucial al comprar en planos. Te recomendamos que investigues su reconocimiento, 

trayectoria y proyectos anteriores para asegurarte de que estás trabajando con un profesional confiable.  

7. Financiamiento 

En Guatemala, el sistema financiero está preparado para facilitar la compra de viviendas en planos. Trabajar con instituciones 

bancarias sólidas o el FHA, puede brindarte opciones de financiamiento favorables y montos de enganche más bajos en comparación 

con la compra de viviendas ya construidas. 

8. Costos adicionales 

En la mayoría de los casos, las desarrolladoras incluyen todos los gastos en el precio de la vivienda en planos. Esto significa que no 

deberías tener costos adicionales sorpresa. Sin embargo, es fundamental que el contrato especifique claramente este aspecto para 

evitar confusiones futuras. 

Comprar una vivienda en planos es una inversión inteligente que ofrece ventajas financieras, de personalización y diseño. Aunque 

requiere paciencia y planificación, la recompensa puede ser un hogar que se adapte perfectamente a tus necesidades y un activo que 

se valorice con el tiempo. 

Al seleccionar una desarrolladora confiable y comprender todos los aspectos del proceso, es importante, adquirir un inmueble en 

planos puede representar un ahorro entre el 10% y el 15% del precio final. ÍNTEGRO, es una desarrolladora y operadora experta en 

proyectos de vivienda, que ofrece estas múltiples ventajas para quienes están pensando en adquirir un nuevo hogar. Cuenta con un 

portafolio de reconocidos desarrollos como: Duo, zona 2; Zoe, zona 14, los cuales ya están finalizados y entregados, y son sumamente 

reconocidos por sus acabados y ubicaciones. Asimismo, tiene en construcción Villa Mariscal, zona 11, Céntrico zona 5 y Atarah zona 

10, siendo proyectos de uso mixto establecidos en las áreas más estratégicas y accesibles de la Ciudad Capital. 
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Comprar en 

planos para 

hacer una 

inversión 

inteligente 
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